



Réaménagement de la place Cécile-Biever-Wagner dans le quartier Lenkeschléi

– 22 juillet 2024 –

À Dudelange – on dirait le sud ! Pour preuve, depuis quelques semaines, la place Cécile Biever-Wagner dans le quartier Lenkeschléi invite à venir jouer à la pétanque. Il s'agit ici aussi d'un projet réalisé dans le cadre du budget participatif de Dudelange. L'initiatrice du projet est l'association « Lenkeschléi'er Frënn asbl » (« Les amis du quartier Lenkeschléi ») en collaboration avec les habitant·es du quartier. L'association, fondée en 2022, soutient essentiellement des projets caritatifs et organise régulièrement des fêtes afin de récolter des fonds. Les habitant·es du quartier se mobilisent quant à eux pour un quartier vivant et dynamique. C'est dans ce contexte que les « Lenkeschléi'er Frënn » ont déposé en 2022 leur projet d'aménagement d'un terrain de pétanque pour valoriser la place Cécile-Biever-Wagner.

La place nouvellement aménagée, occupée il y a quelques semaines encore par un simple espace vert, incite désormais à jouer aux boules pour devenir ainsi un lieu de rencontre privilégié pour tous les habitant·es de Dudelange. Une table de pique-nique ainsi que deux trampolines au sol et deux bancs y ont également été installés. Un auvent au-dessus de la table de pique-nique assure de pouvoir y prendre son repas à l'ombre. L'espace a été végétalisée par les jardiniers de la Ville de Dudelange. Le choix des plantes a été effectué en collaboration avec le syndicat de protection de la nature Sicona ainsi qu'avec les riverain·es. Les travaux du nouveau terrain de pétanque d'environ 200 m² ont duré environ un mois.

25 projets avaient été soumis en 2022 dans le cadre de la première édition du budget participatif. Les cinq initiatives ayant obtenu le plus de voix lors du vote des citoyen·nes de Dudelange ont pu être réalisées :

- les nichoirs pour mésanges au parc Le'h, comme moyen naturel de lutter contre les chenilles processionnaires du chêne
- "Dudelange, ville comestible", avec l'installation de deux potagers surélevés sur la place Am Duerf
- le frigo solidaire, initiative contre la pauvreté et le gaspillage alimentaire, chez co-labor
- une nouvelle signalétique des sentiers de randonnée dans la réserve naturelle Haard-Hesselsbiërg-Staebierg
- le réaménagement de la place Cécile Biever-Wagner dans le quartier résidentiel Lenkeschléi.

Tous ces projets ont été réalisés en 2023, voire début 2024. Le nouveau terrain de pétanque est le dernier en date. Il a été inauguré le 22 juillet en présence du bourgmestre et de représentants du collège échevinal, du conseil communal et de l'asbl « Lenkeschléi'er Frënn ». Pour l'occasion, un petit tournoi de pétanque avait également été organisé.

La Ville de Dudelange dispose désormais de 3 sites où « l'on dirait le sud », où le jeu de boules si populaire a été inventé au début du 20e siècle. Outre le nouveau terrain du quartier Lenkeschléi, les deux autres terrains se situent au parc Emile Mayrisch et au boulodrome de la rue Reiteschkopp.

Deuxième édition du budget participatif

La deuxième édition du budget participatif de Dudelange a été lancée en avril de cette année. Les personnes intéressées avaient jusqu'à fin juin pour soumettre leurs projets. Actuellement, les différents projets sont examinés par les services communaux afin de déterminer s'ils sont réalisables. Fin octobre sera lancée la phase de vote. Comme lors de la première édition, un budget total de 100 000 € est à disposition. Vous trouverez toutes les informations sur la plateforme www.jeparticipe.dudelange.lu.

Le collège des bourgmestre et échevin-es

Dan Biancalana, bourgmestre

Loris Spina, Josiane Di Bartolomeo-Ries, René Manderscheid, Claudia Dall'Agnol, échevin-es